



DINERO

El regalo de cumpleaños // Humorista involuntaria // Petrolera Exxon invierte en litio

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

CLAUDIA SHEINBAUM Y Marcelo Ebrard le dieron el mejor regalo a Andrés Manuel López Obrador en su cumpleaños número 70. Superaron sus diferencias y van unidos en la locomotora morenista rumbo a la elección del próximo año. De antes traía Andrés Manuel una doble preocupación: la sucesión presidencial y la situación de la economía al final del sexenio. Se añadió otra que no estaba prevista: Acapulco. La calificadora Moody's reporta que "la sorprendente fortaleza que ha mostrado la economía en México, impulsada por la inversión y el *nearshoring*" la llevaron a subir el pronóstico de crecimiento del PIB a 3.4 por ciento para el cierre del año. Acapulco será una herida que tardará en sanar. La gente vive del turismo, que está infartado. Será necesario alimentarla los siguientes tres meses y quizá más tiempo, además de atender la rehabilitación de los negocios. Será un estímulo que la Asociación de Bancos de México no cambie la sede de su próxima convención.

Faltaba alguien

HABÍA UN PENDIENTE: Marcelo Ebrard. No rompió Claudia la comunicación, mantuvo contacto a través de representantes. Andrés Manuel no lo satanizó. Marcelo hizo bien lo que tenía que hacer cerrada la opción de Movimiento Ciudadano: seguir en Morena. Van juntos por 35 millones de votos, la mayoría calificada del Congreso, las nueve gubernaturas en juego, incluida la Ciudad de México. "Me da muchísimo gusto, estoy contento con la decisión que tomó Marcelo", dijo López Obrador en su visita a la comunidad yaqui en Sonora. El balance: sucesión resuelta, no habrá crisis económica de fin de año y se está solventando el costo del huracán Otis.

Querían sangre

LAS REDES SOCIALES hirvieron con comentarios a favor y en contra del entendimiento. Repartieron leña por igual. A Claudia por haber recibido con los brazos abiertos al rebelde y a Marcelo por su claudicación. Había prometido que estaría en la boleta electoral del 24. Es natural que la oposición esté afligida, desilusionada. Quería que corriera la sangre. Lo sorpren-

dente es que algunos marcelistas y claudistas no hayan cesado las hostilidades. A manera de anécdota: cuando terminó la campaña electoral de Ernesto Zedillo ya había pleito con Salinas de Gortari por las intrigas de sus colaboradores. Fue el antecedente de lo que vendría después: los salinistas en las calles del país, el ayuno en Agualeguas, el exilio en Irlanda y la cárcel del "hermano incómodo". Moraleja: hay que poner un alto a tiempo a la animosidad de los equipos.

Humorista involuntaria

¿USTED TRABAJARÍA CON Bartlett, *Alito* u Omar Fayad? Yo tampoco. Eso lo podemos expresar nosotros libremente, pero si lo dice la candidata presidencial del PRI, Xóchitl Gálvez, estará pisando callos al presidente de uno de los tres partidos del Frente Amplio que la apoyan: *Alito* Moreno. Le pasaron un papelito para que corrigiera. No pasó mucho tiempo para que nos regalara otro momento jocoso. En el mitin en el Monumento a la Revolución, donde daría un importante mensaje, se le apagó el *teleprompter*. "Se me fue el discurso...", dijo entre risas. Cuando el presidente López Obrador la destapó como la seleccionada de Claudio X. González no sabíamos que nos estaba obsequiando a una humorista involuntaria.

Entra petrolera al litio

UNO DE LOS gigantes del petróleo mundial, ExxonMobil, con negocios en México, está desarrollando un proyecto para la explotación y comercialización de litio. Ha adquirido los derechos para explotar 120 mil hectáreas en Arkansas, Estados Unidos. Ha creado una nueva tecnología. El nuevo negocio se comercializará bajo la marca Mobil Lithium.

Twitterati

EN 2024 EL PRD perderá su registro, el PRI se convierte en un partido satélite y del PAN sólo van a quedar las migajas. De Movimiento Ciudadano igual, pero logran engañar a mucha gente con los *influencers* de Nuevo León y se convierten en segunda fuerza política de oposición a la 4T.

@polopugamx

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com

EXIGE LA CNTE A GOBERNACIÓN CUMPLIR COMPROMISO



▲ Profesores marcharon del Ángel de la Independencia a las oficinas de la SG luego

de que autoridades cancelaron la reunión programada para ayer. Foto Luis Castillo